
P á g i n a  1 | 3 

 

ATA N° 05/2023, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao décimo sexto dia do mês de maio de dois mil 

e vinte e três, às 09 horas e 15 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do COMID 

de Santa Maria, realizada presencialmente, no Auditório cedido pelo Sindicato dos 

Trabalhadores Rurais, devidamente convocada pelo Presidente Jaime Dal Forno de 

Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal Forno de Freitas e Ivonete 

Carvalho (APOCISMA), Ivanir Gladis Bona Puchale (Grupo de Idosos Direito de 

Nascer), Natielli C. S. Vandervert (Lar das Vovozinhas), Elizabeth Braustein Daniel 

(OAB/RS), Nelson Miorin Medeiros (SMCult), Juan Santini (Sind. Trab. Rurais - STR), 

Leticia Soriano Baisch (SMSaúde), Lucio Dalcin (CRC/RS), Daniela Alves Da Cás 

(NIEATI – UFSM), Edite da Costa Martins e Marisia Terezinha de Miranda de Oliveira 

(Grupo de Idosos Mexe Coração). Entidades que não participaram: Marzane R. de 

O. Bressan e Débora Aparecida Dias (Del. de Polícia de Proteção ao Idoso), Raíssa 

D. de Souza Abelin Amaral e Roselei de F. Pagnossim de Moraes (SMEd), Vanise 

Cancela Sensever e João T. Sudbrack Gaspar Raiser (SMDS); Participaram como 

convidados: Ediane Andrade (Lar das Vovozinhas), Ir. Anja Carvalho e Luciana 

Mativi (Lar Vila Itagiba), Paola Pochmann (Receita Federal), Lucimara Garcia de Sá 

(Mobilidade Urbana) e Marta Barbosa Brasiliense (Grupo Mexe-Coração). PAUTA: 1. 

Abertura. 2. Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião 

Ordinária, de 18/04/2023; 4. Correspondências recebidas e expedidas; 4.1. Extratos 

Bancários; 4.2. Prestação de contas FUMID - 1º trimestre 2023; 5. Ações do COMID: 

5.1. Cadastramento de instituições que atendem idosos em SM; 5.2. II Rodada de 

Debates (OAB – COMID), 5.3. Mobilidade Urbana; 5.4. Imposto Solidário – campanha; 

5.5. Dia do Idoso 2023; 6. Assuntos Gerais; 7. Encerramento; 1. O Presidente, Sr. 

Jaime, abriu a reunião saudando a todos e agradecendo a presença; 2.  A Pauta foi 

lida e aprovada; 3. A Ata foi lida, ficando pendente sua assinatura para a próxima 

reunião; 4.1. Saldo das contas bancárias em 28/04/2023: Banrisul - R$ 785,33 

(setecentos e oitenta e cinco reais e trinta e três centavos); Banri INVEST - R$ 

465.413,33 (quatrocentos e sessenta e cinco mil quatrocentos e treze reais e trinta e 

três centavos); Banco do Brasil - R$ 2.517.461,40 (dois milhões quinhentos e 

dezessete mil quatrocentos e sessenta e um reais e quarenta centavos);  – SALDO 

TOTAL: R$ 2.983.660,06 (dois milhões novecentos e oitenta e três mil seiscentos e 

sessenta reais e seis centavos); Rendimentos dos investimentos do FUMID, no 

mês de abril/23, totalizaram os seguintes valores: Banri – RF – R$ 5,92 (cinco reais e 
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noventa e dois centavos); Banri – INVEST - R$ 4.037,21 (quatro mil, trinta e sete reais 

e vinte e um centavos); BB – Fundo Automático – R$ 18.666,86 (dezoito mil seiscentos 

e sessenta e seis reais e oitenta e seis centavos). Subtotal – R$ 22.704,07 (vinte e 

dois mil setecentos e quatro reais e sete centavos). Atualmente o COMID possui o 

valor em rendimentos no TOTAL de R$ 296.055,57 (duzentos e noventa e seis mil 

cinquenta e cinco reais e cinquenta e sete centavos), disponível para projetos 

próprios; 4.2. Receita 1662, Destinações pessoa jurídica R$ 85.077,67 (oitenta e 

cinco mil setenta e sete reais e sessenta e sete centavos). Destinações pessoas 

físicas R$ 24.976,00 (vinte e quatro mil novecentos e setenta e seis reais). 

Rendimentos R$ 82.370,27 (oitenta e dois mil trezentos e setenta reais e vinte e sete 

centavos). Totalizando o montante de R$ 192.423,94 (cento e noventa e dois mil 

quatrocentos e vinte e três reais e noventa e quatro centavos). Despesa do Conselho 

Municipal do idoso: 1/3 – Aluguel Casa dos conselhos (jan, fev e março) - R$ 

4.666,68 (quatro mil seiscentos e sessenta e seis reais e sessenta e oito centavos). 

1/3 Sulclean - R$ 507,69 (quinhentos e sete reais e sessenta e nove centavos). 

Totalizando o montante de R$ 5.174,37 (cinco mil cento e setenta e quatro reais e 

trinta e sete centavos). Subvenções Sociais – 1662 e 2662: Lar das vovozinhas - 

Termo de fomento - 93/2022 – Total Geral: R$ 200.0000,00 (duzentos mil). Serviço 

de terceiros PJ – 1662 - Despesas Bancárias - R$ 3,12 (três reais e doze centavos);  

5.1. O Presidente Jaime, sugeriu o cadastramento de novas Instituições que atendem 

idosos, explicou que estas instituições não acessariam valores de Destinações não 

dirigidas do fundo. Apenas teriam acesso aos valores, captados, correspondente ao 

limite do projeto cadastrado. Referiu ainda ter solicitado parecer da PGM para verificar 

a legalidade destes cadastramentos e aguarda resposta; Colocado em votação todos 

os conselheiros entenderam a importância destes cadastros, sendo aprovado 

mediante ressalva até ser emitido o parecer da PGM; Para além disso, Luciane 

pontuou a importância de se verificar melhor como se daria a captação dos recursos; 

Ivonete reforçou a necessidade destes cadastramentos como forma de ampliar a rede 

de atendimento; Natielli pontuou que o Centro de Convivência, poderia ser utilizado 

um espaço no Lar das Vovozinhas; Paola referiu que tem diversas OSC que poderiam 

se cadastrar e acredita que o processo de chamamento é mediante edital; 5.2. 

Elisabeth (representante OAB), expôs o evento realizado em parceria com o COMID, 

que foi realizado no dia 15 de maio de 2023, informou que não compareceram todos 

os convidados, mas que com o quórum presente foi possível fazer um bom debate, 
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neste ficou estabelecido que cada Instituição presente encaminhasse um relatório 

com o que poderia contribuir com relação aos problemas relatados, assim como 

apresentassem o que já está sendo realizado, para que assim viabilizasse a 

continuidades das ações, além disso, relatou que será realizado um documento com 

impressões gerais do evento contendo também as ações, para ser encaminhado para 

todos os que foram convidados, até mesmo para aqueles que não estiveram 

presentes; Santini sugeriu encaminhar este relatório para a conferência assim como 

realizar protocolos na prefeitura, para que determinados pontos sejam resolvidos; 5.3. 

Sra. Lucimara, representante da Secretaria de Mobilidade Urbana, fez uma breve 

explanação sobre o programa Vida no Trânsito, relatou todo o funcionamento e que 

realiza blitz educativa de forma a prevenir sinistros, informou ainda que o número para 

informar alguma irregularidade no trânsito é o 153, referiu ainda que sua colega 

trabalha nas escolas, além disso, se colocou a disposição para trabalhar em conjunto 

com COMID e OAB. Pontuou ter recurso para fazer materiais educativos, 5.4. Jaime 

referiu que esperavam mais com relação as destinações; Paola pontuou que ficará 

praticamente nos mesmos valores da última arrecadação, além disso, informou que 

esteve no Lar das Vovozinhas, acompanhando a visita do Deputado Beto Fantinel, 

nesta visita foi referido que vai abrir edital para as Instituições apresentarem projetos 

ao Conselho Estadual do Idoso e ainda que foi relatado o pró-social, que consiste no 

abatimento do ICMS para as empresas que optam em destinar para as Instituições; 

5.5. Daniela informou que está pendente a definição do palestrante assim como 

informou que dia 19 de maio será realizada uma reunião na reitoria UFSM, para definir 

demais pontos do evento; 6. Ivonete informou que a Rádio Gaúcha tem um programa 

repórter do bem, onde divulgam projetos sociais e demais assuntos, informando que 

passaria o contato para o Jaime; Jaime ficou de providenciar a criação de redes 

sociais do COMID; Ivanir Puchale relatou a dificuldade de idosos acessarem os 

sistemas informatizados dos Bancos e caixas eletrônicos sendo que estes deveriam 

ter atendimento prioritário para idosos. Nelson solicitou que constasse em ata, que no 

dia do evento da OAB em parceria com o COMID, não foi autorizado a sair devido as 

demandas da biblioteca e ainda que ficou sem entender o porque que a biblioteca 

pública, não foi convidada a participar da feira do livro; 7. Nada mais havendo a tratar, 

foi lavrada a presente Ata por mim, Natielli Conceição dos Santos Vandervert, redigida 

e assinada, bem como pelo Presidente e demais participantes da presente reunião 

que puderem assinar. 


